



## Löhe-Zeit Museum



### Infos

Stadt: Neuendettelsau  
 Bundesland: Bayern  
 Fläche 33,8 km<sup>2</sup>  
 Höhe: 431 m ü. NHN  
 Bevölkerungsdichte: 223 E./km<sup>2</sup>  
 Strecke zur Hauptstadt: 485 km  
 Entfernung München: 188 km



Kulturarbeit jenseits der Metropolen: Das Projekt *mobil im museum* brachte Jugendliche und ihre aktuellen medialen Ausdrucksformen via Smartphones und Tablet-PCs in die Heimatmuseen im ländlichen Raum. Inspiriert vom dortigen Kulturalltag übertrugen sie die Kultur ihrer Umgebung und setzten sich dabei aktiv mit ihrer *Heimat* auseinander. Die dreizehn Jugendlichen des Jugendzentrums waren zwischen 12 und 23 Jahren und kamen aus Neuendettelsau, Syrien und Frankreich. Angeleitet durch die Medienpädagogen des **JFF – Institut für Medienpädagogik** und unterstützt durch den Mundartautor **Günther Hießleitner** produzierten sie im November 2014 dreizehn kurze Clips die nun im grünen Bilderahmen zu sehen sind.

In verschiedenen Regionen Deutschlands wurden zehn solcher Modellprojekte durchgeführt. Neben dem Löhe-Zeit Museum in Neuendettelsau waren Heimatmuseen in Döbeln, Bad Königshofen, Eberswalde, Oberschönenfeld, Holzhausen, Simmern, Feuchtwangen, München und Bad Dürkheim beteiligt.

Am 28. November 2014 wurden die Bilderrahmen und Clips zu einer Vernissage im Rahmen des *mobile clip festival* im Museum Villa Stuck zusammengetragen und ausgestellt. So konnte das Bild von Heimat aus den ländlichen Regionen in einen größeren urbanen Kontext gestellt und die Auseinandersetzung darüber angeregt werden.



### Die Clips



Doo Däham (2:31)



Grill (1:40)



Was ist besser? (2:09)

Weitere Clips:



Die Wanderbank (0:45)



Nachrichten Neuendettelsau (1:22)



Provozier mich nicht (0:55)



Diebstahl (0:38)



Moschee (0:18)



Straßennamen (1:25)



Uhr (0:42)



Versteckte Kamera (1:37)



„Mein Film“ arabisch (0:36)



Löhe-Zeit-Museum:  
 Führung auf Arabisch (1:20)

Ein Projekt des  
 zusammen mit



www.loehe-zeit-museum-neuendettelsau.de